
 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Verbale N° 27  del 09/03/2015 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Audizione Dott. F. Maniscalchi e Dott.ssa E. Ciacio su 
“Studio e analisi dei costi relativi alla pulizia della spiaggia 

di Alcamo Marina per gli anni 2012-2013-2014. 
Comparazione costi tra gestione Aimeri e gestione 

Comune di Alcamo per il 2014”   

                                                                

             Presente   Assente         Entrata         Uscita                                             

               
Presidente 

                                            
Vario Marianna 

                            
SI 

                              
16,00 

17,45   

 
V/Presidente 

                                                     
Di Bona Lorena 

                     
SI 

                          
16,00 

17,45   

 
Componente 

                                 
Calvaruso Alessandro 

                     
SI 

                        
16,00 

17,45                   

 
Componente 

                                             
Dara Sebastiano 

                   
SI 

    

 
Componente 

                                           
Pirrone Rosario Dario 

SI                  16,00 17,45   

Componente Rimi Francesco                                             SI                        16,00                      17,45                    

 
Componente 

                                       
Stabile Giuseppe 

                     
SI 

 16,50                       17,45                      

 



L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 9 del mese di marzo alle ore 16.00, presso l’ufficio di Presidenza 
del Consiglio Comunale, si riunisce la seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Vario Marianna,  il V/Presidente Di Bona Lorena e i 
componenti Calvaruso Alessandro, Rimi Francesco, Pirrone Rosario Dario e, con funzione di Segretario 
supplente, l’istruttore amministrativo Alessandro Coppola. 

E’ presente regolarmente invitata, la Dott.ssa Elena Ciacio, la seduta viene così dichiarata aperta. 

La Dott.ssa Ciacio inizia porgendo alla Commissione i prospetti con i riepiloghi  riguardante i costi della 
pulizia per l’arenile di Alcamo Marina per gli anni 2012, 2013, e 2014.  

Per le prime due annualità  si è utilizzata la ditta Aimeri ambiente con costi rispettivamente di € 246.624,38 
e € 260.595,12, mentre nel 2014 si è utilizzato personale interno (personale contrattualizzato a tempo 
pieno, a tempo determinato e A.S.U. per un costo complessivo di € 36.498,11 a cui vanno aggiunti i costi 
per acquisto di indumenti e accessori per un totale di € 3.538,16 e per il corso di formazione di € 2.000,00. 

Nel 2014 inoltre vanno computate anche il costo di € 90.039,54 in quanto anche per questa annualità 
l’Aimeri ha effettuato il servizio Rsu per la raccolta porta a porta. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che nell’anno 2014 il personale è stato utilizzato solo per un paio di mesi (da 
inizio Luglio a metà Settembre, inoltre a questo personale si devono aggiungere 5 extracomunitari del 
progetto sparr e 6 persone del progetto cometa (dal 14 al 18 agosto).  

Si può quindi affermare che c’è stato un considerevole risparmio pari a oltre 100.000,00 per il servizio 
riguardante la pulizia di Alcamo Marina. 

Il consigliere Rimi afferma che comunque rispetto agli anni precedenti la pulizia specialmente dell’arenile è 
stato un po’ più scadente e iniziato già a stagione balneare iniziata, ipotizzando per quest’anno un inizio 
della pulizia nei tempi previsti. 

Il consigliere Calvaruso a tal proposito rilascia una nota così trascritta : “ L’organizzazione del servizio di 
pulizia della spiaggia, nel 2014 ha portato un risparmio per le casse comunali di circa € 100.000,00. Il 
personale “sorteggiato” all’ultimo minuto, con i dovuti limiti, ha dovuto garantire parzialmente la pulizia, 
tralasciando altri servizi svolti negli anni passati, a causa dei ritardi con cui l’amministrazione comunale ha 
iniziato l’iter di selezione. Ovviamente il 2014, ha premiato i “malati o inabili a tale servizio” a discapito di 
coloro che, sotto forma di un “ricatto legale”, sono stati costretti a svolgere tale servizio. Le verifiche di 
rispondenza delle “inabilità” purtroppo e stranamente non hanno sortito alcun effetto. Considerando 
quanto sopra, chiede all’amministrazione, onde evitare l’ennesima ingiustizia di : 

1) Selezionare tutti i lavoratori, le cui mansioni sono compatibili con la pulizia della spiaggia; 
2) Procedere al sorteggio pubblico per la selezione del personale escludendo il personale che ha già 

svolto il servizio nel 2014; 
3) Inviare alle autorità competenti e all’ordine dei medici, le eventuali certificazioni che perverranno e 

nel caso di inabilità permanente, procedere al licenziamento; 
4) Incentivare i lavoratori che svolgeranno il servizio di pulizia spiaggia a vantaggio di coloro che, 

avendo uguale qualifica, rimarranno negli uffici. 
 

 



La Dott.ssa Ciacio ipotizza che utilizzando un atto di interpello e utilizzandi lo stesso personale dell’anno 
precedente, si andrebbe a risparmiare anche sul costo dell’abbigliamento e sul corso di formazione che 
in questo caso non andrebbe rifatto. 

Alle ore 16.50 arriva il consigliere Stabile. 

La commissione chiede inoltre alla Dott.ssa Ciacio e al sig. Favara che nel frattempo si è reso 
disponibile, notizie sul guasto del bilico piccolo che da tempo è inutilizzato e che comporta quindi un 
esborso per le casse comunali in quanto si è costretti ad utilizzare un bilico privato per potere 
ottemperare al servizio.  

Il signor Favara dichiara che si è interpellata una ditta per riparare il bilico, ma che la spesa non è al 
momento quantificabile in quanto bisogna prima smontare completamente e varificare il totale 
ammontare della spesa. Il signor Favara si lamenta inoltre dei disagi in cui lo stesso lavora, cercando di 
fare del proprio meglio, mentre la Doss. Ciacio si impegna quanto prima a risolvere il problema. 

 

 

      

Il Segretario Supplente 

Sig. Alessandro Coppola           Il Presidente 

         Sig. ra Marianna Vario    


